
議会報告会報告書 

開 催 日 時 令和元年１１月１４日（木）午前１０時～１１時５７分

開 催 場 所 嬉野地域振興局大会議室

委 員 会 名 環境福祉委員会

出 席 議 員

山本芳敬委員長 谷口聖副委員長 中村誠 赤塚かおり

殿村峰代 松岡恒雄 海住恒幸

司会進行者 中村誠

報 告 者 赤塚かおり

記 録 者 谷口聖・殿村峰代・海住恒幸

参 加 人 数 第１部  ２９名  第２部   ２５名

第２部  形式 ワークショップ形式

主な質疑応答

意見・要望等

別紙のとおり。

松阪市議会議長 大 平  勇 様

   令和元年 １１月２０日

  議会報告会実施要綱第 8 条の規定により提出します。

                    環境福祉委員会

                      委員長 山 本  芳 敬



【主な質疑応答・意見等】 

問 民生委員児童委員について、業務の複雑化によって苦労している、待遇改善につい

て市はどのようにとらえているのか。  

答 民生委員児童委員協議会に支払われる手数料は少なく、ボランティア精神に依存し

ているという現状である。また、その業務は多岐にわたり、高齢者の窮状について

の相談等、心身ともに大変な業務であると認識しているが、現在に至るまで議会に

おいては議論されてこなかったが、今年に入り様々な方面からこのようなご意見を

いただくようになり、環境福祉委員会として議論していきたい。 

問 地域医療について、市民病院の在り方検討委員会で協議されているが、現状はどの

ようになっているのか。  

答 市民病院の在り方検討委員会は、本年は６月に１回開催した。その中で１１月５日

に三重県地域医療構想調整会議の内容をもとに松阪市民病院あり方検討委員会を

開催するとした。市民病院としては今年度中に２～３回の会議を経て結果を出すと

していたが、議員からの一般質問において方向性を決定する期限はあるのかとの問

いにたいして、期限はなく更に検討を重ねたいとの答弁であった。 

  松阪市としては、地域医療構想の問題点としては、病床数を削減するにあたり入院

できない方々を地域がどのように受け入れることができるのかという点であり、地

域包括ケアの充実なくして地域医療構想は実現できないとしている。 

問 市民病院が市の財政を圧迫しているのか、また、公設民営とする考えなのか。 

答 市民病院は１０年連続黒字経営で、市は市民病院の建設費を毎年度返済している  

という状況であり、民営化の話は出ていない。 

問 不法投棄について、投棄されている場所によって管轄が違うが、まず最初にどこに  

相談をしたらよいのか。 

答 不法投棄についてパトロールをしているが、毎日ではなくルートも違うため激的  

な減少には繋がっていない。また、現在不法投棄の発見や、回収について当該自治

会に報告していないという現状である。 

  不法投棄を発見したら、まず市の清掃部局に相談してもらいたい。 

意見・不法投棄のゴミ回収について、市として業務を民間委託しているとしても回収   

量などの把握や市民に情報提供をすべきだ。 

  ・民生委員について、民生委員一人に対する担当人数が多すぎるのではないか、手

当等も併せて検討してもらいたい。 

問 フッ化物洗口による身体への悪影響はないのか。また、そういった議論はされたの

か。 
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答 フッ化物洗口導入について、その危険性も含め数年前に議論になり、安全確保につ

いては現場でしっかりと対応するとの答弁があり可決したという経緯がある。 

  現在、事故などの報告はないが、導入事例が増加しているので委員会として注視し、

また、有効性についても検証をしていく。 

  フッ化物洗口はする・しないの選択ができる、洗口をしない旨の通知を書面にて提

出する必要がある。   

問 認定こども園が飯南飯高には有り、嬉野地区に無いのはなぜなのか。 

答 飯南飯高には園児数が少なく、幼稚園と保育園の機能を持ったこども園をつくった。

一方、子どもの多い嬉野地区にでは 幼保育園は単独で運営できるので、現在では

認定こども園がない理由である。 



「松阪の子育て・孫育て」をテーマに、子育て真っ最中の方から、昔、子育てをした人、

孫と関わっているという世代の方まで、身近な話題からテーマに興味をもって発言しや

すいようワークショップ形式とした。提供した話題は、①松阪で子育てをして良かった

と思うことは何ですか②あなたの子育て中のストレス解消法は③あなたの知っている

ことで松阪にあったらいいものーーの３つ。会場には託児所を用意したが、生後８か月

の赤ちゃんから小さな子どもまで同じ部屋に同席をしていただいた。 

（テーマに対する意見・課題等） 

① 松阪で子育てをして良かったと思うこと 

・豊かな自然環境 

・自然環境が良く、食が安全でおいしい 

・小学校や図書館などの公共施設が充実 

・公園がきれい 

・桜がきれい 

・地域の祭りやイベントが盛ん 

・小学校の体験学習が充実している 

・子育て環境として周囲が優しい 

・買い物がしやすい 

②あなたの子育て中のストレス解消法 

・友達と話すことや、ひとりの時間を作って好きなことをする 

・同世代との交流・遊び 

・子どもとの遊びを通して発散 

・自分の時間の使い方を工夫 

・歌う 

・お酒（特に高齢の方の声として） 

・おいしいもの、甘いものを食べる 

③松阪にあったらいいなと思うこと 

・国際交流カフェ 

・屋内でも遊べるアミューズメントパーク、カフェ、公園 

・テーマパーク 

・USJ 

・映画館 

・地域との関係性の強化 

第 2 部【テーマ 子育て・孫育てについて】



・病児保育を増やして欲しい 

・大学 

・助産所 

・フリースクール 

・津波避難所 

・学童期や障がい者の保護者へのサポート態勢 

・シングル保護者が集まれる場所 

・プレーパーク 

・「道あそびプロジェクト」 

・自然・特色を生かした保育園・幼稚園 

・無料ジム 

・コストコ 

・アウトレット 

・子連れで入りやすい外食のお店（無農薬） 

・パパの代わりに遊ばせてくれる 

・出産祝い金 

・一時預かり保育を利用しやすく。 

・幼稚園、保育園と小学校等の交流 

・中部台運動公園の駐車場（施設から遠い） 

・水族館、動物園 

・遊園地 

・預かり保育の延長 


